

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Express

• ORDRE DE LA PANTHÈRE NOIRE : FÉLICITÉ ONGOUORI NGOUBILI ÉLEVÉE AU RANG DE COMMANDEUR



Photo: F. M. MOMBO

PROMUE ministre de la Défense nationale lors du réaménagement du gouvernement intervenu le 8 mars dernier, Félicité Ngoubili-Ongouori, a été élevée hier à son cabinet, au rang de Commandeur de l'Ordre de la Panthère noire par le Grand chancelier des Ordres nationaux, le vice-amiral Yves Keba Moukouri. Une distinction décernée de droit à tout détenteur du portefeuille de la Défense nationale. Vu que celui-ci préside le Conseil militaire de l'Ordre de la Panthère noire.

• PRÉSIDENTIELLE 2023 : MIKE JOCKTANE DANS LA NGOUNIÉ



Photo: SNN

CANDIDAT officiellement déclaré à l'élection présidentielle de l'année prochaine, Mike Jocktane était récemment dans la province de la Ngounié. Un séjour qui lui aura permis de s'imprégner des réalités vécues quotidiennement par les populations de Mouila, Lebamba, Ndenyé et Mandji. Le leader de Gabon nouveau, tout en déplorant la gouvernance actuelle, s'est engagé à améliorer les conditions de vie et de travail de ses concitoyens de la Ngounié, s'il venait à être élu à la magistrature suprême.

• APPEL À LA FORMATION D'UNE " MAJORITÉ ARC-EN-CIEL "



Photo: Adjai Ntoutoume/ L'Union

ANCIEN conseiller du distingué camarade président du Parti démocratique gabonais (PDG) auprès du secrétaire général et Porte-parole du PDG, le Dr Stéphane Iloko Boussengui a, dans une récente tribune libre, appelé la majorité républicaine et sociale pour l'émergence (MRSE) à se " bonifier", en se muant en " majorité arc-en-ciel". Laquelle, selon lui, outre les acteurs politiques soutenant le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, devrait également comprendre " les représentants des secteurs socioprofessionnels" en phase avec la vision de leur "leader naturel". L'objectif étant la réélection de celui-ci.

Brèves par FMM & SNN

Gabon-Chine : les adieux à l'ambassadeur Hu

Jean MADOUA
Libreville/Gabon

AGENDA chargé pour l'ambassadeur de Chine au Gabon actuellement dans une phase d'adieux aux institutions, personnalités et organisations. C'est dans ce sens que l'Association d'amitié Gabon-Chine (AAGC) est allée mardi dernier faire les siens à Hu Changchun, ambassadeur de Chine au Gabon.

Occasion pour Emmanuel Mba Allo, président de l'AAGC, et ancien ambassadeur du Gabon en Chine, de remercier M. Hu pour avoir, pendant les cinq années passées au Gabon, maintenu vives les relations entre le peuple du Gabon et celui de Chine. Comme pour souligner la nostalgie éprouvée par les membres de l'AAGC à quelques jours de quitter Libreville, Emmanuel Mba Allo a cité un passage du poème du Français Edmond Haraucourt, la célèbre "Rondel de l'adieu" qui dit "Partir c'est mourir un peu, c'est mourir à ce que l'on aime, on laisse un peu de soi-même en toute heure et en tout lieu".

L'AAGC a apprécié surtout la méthode de Hu Changchun de rendre davantage tangible la coopération Gabon-Chine dans divers domaines : entre États, au niveau politique, des infrastructures, de la formation, du sport et de la culture. Pour sa part, Tristan Engouang, secrétaire général, a rappelé le rôle actif du diplomate chinois à rehausser l'un des huit axes prioritaires de la coopération Chine-Afrique : la formation des jeunes Gabonais en vue de constituer un capital humain de qualité. Quant au responsable communication de l'AAGC, Innocent M'badouma, il a noté la contribution de M. Hu Changchun dans l'intensification de la coopération entre médias et journalistes chinois et gabonais, l'organisation d'activités fortes et significatives au bénéfice de la presse et des médias : Prix de journalistes et un Forum national pour vulgariser l'information sur l'initiative la Ceinture et la Route. " La coopération entre médias et



Photo: DR

La délégation de l'AAGC et l'ambassadeur Hu Changchun (centre) posant pour la postérité.

journalistes des deux pays est un axe d'échanges qu'il faudra continuer de cultiver", a-t-il dit au diplomate.

Hu Changchun a indiqué que la

flamme d'une coopération globale a été allumée depuis 1974, et qu'elle continuera à rayonner pour bâtir une communauté de destin entre le Gabon et la Chine.

Présidentielle 2023 : les "sages conseils" de Me Louis-Gaston Mayila

Yannick Franz IGOHO
Libreville/Gabon

PLONGÉ dans un certain mutisme depuis un petit moment, le président de l'Union pour la nouvelle République (UPNR), Me Louis-Gaston Mayila, vient de sortir de sa réserve. À un an des élections générales dont le point d'orgue sera la présidentielle, le natif de Yombi a consacré une réflexion sur cette échéance ô combien capitale. Le président de l'UPNR est d'avis qu'il ne faut pas reproduire continuellement les errements du passé.

"Depuis notre indépendance, à l'occasion de chaque consultation électorale majeure, des résultats ont toujours donné des cris et des pleurs, pour ne pas dire des morts. Voici que 2023 nous annonce une consultation électorale majeure. Alors Mayila dit que nous ne devons pas persister dans l'erreur qui nous conduit dans les résultats que nous déplorons", soutient-il. Selon lui, l'élection présidentielle ne doit plus se solder par des pertes en vies humaines. " Une histoire

qui finit bien, c'est une élection bien préparée. Une histoire qui finit bien, c'est une élection qui se déroule bien. Une histoire qui finit bien, c'est que l'épilogue de cette élection ne délivre pas un verdict de mort", pense-t-il. Avant d'inviter les potentiels candidats au respect des urnes. " Les candidats, et il y en aura beaucoup, doivent se dire qu'une élection n'a que deux issues possibles : on la gagne ou on la perd. Si les candidats sont pénétrés de cette réalité, les joutes électorales qui se dérouleront dans la dignité, le calme et le respect de l'adversaire, doivent s'arrêter avec l'épilogue de l'élection", suggère-t-il. Occasion pour lui de révéler à la face du monde son scepticisme inhérent à une candidature unique de l'opposition. "(...) Pendant un temps nous avons nourri et soutenu la fiction d'une candidature unique de l'opposition. Aujourd'hui mon expérience, mon ressenti et mon vécu m'amènent à constater que la fiction d'une candidature unique de l'opposition a épuisé tous ses charmes", dit-il.